

# CON LA POLÍTICA FISCAL DEL EJECUTIVO

## la gestión para postergar la aprobación de la reforma a los Códigos

### Lo estiman así numerosos diputados

Ante el señor Presidente de la República formulan sus razones para oponerse a la gestión que trata de postergar esa tramitación

Al pedimento que hacen abogados de esta capital y provincias jefe del poder ejecutivo para que retire por el momento del conocimiento del congreso el negociado de "reformas a los códigos" y hacer en esta forma oportunidad para un más concienzudo estudio de los juriconsultos en la materia, dejando ese asunto para ser tratado en la próxima legislatura ordinaria, varios señores diputados preocupan por evitar que esas extemporáneas gestiones puedan llevar mala impresión al ánimo del señor presidente de la república a quien han informado personalmente de todo lo que se ha hecho en ese asunto y de lo avanzado que se llevan ya las cosas, estimando de inconveniente e inoportuna esa diligencia, pues en los seis u ocho meses que se llevan de estudio en formalizar esa codificación, tiempo de sobra han tenido los abogados para hacer sus observaciones. Toda vía pueden hacer esa labor ilustrativa. Formularon el proyecto por encargo del congreso tres ilustres magistrados: Bèche, Dávila y Picado. Ese magno estudio fué luego revisado por una comisión especial integrada por los señores González Viquez, Bauduit, Guardia, Loria y Picado y con éstos

los miembros de la comisión de legislación diputados Jiménez Ortiz, Chacón y Montero. Y, por último el estudio, en debates, que de portentoso trabajo hace todo el congreso. La labor realizada es notable. Son tomos voluminosos, que se han formado de todo lo actuado y los diputados esperan que el señor Presidente de la república no se preste en manera alguna a una acción obstructora de ese género. Firman en primer término el pedimento al jefe del Estado los juriconsultos Faerron y Castro Ureña.

### NOTAS BREVES

—En la ciudad de Heredia hay tifoidea. Del mal está sumamente grave el poven y notable peñista Higuél Angel Quesada.

—El banano tomado por la United Fruit en la semana pasada en el Pacífico (4 mil y pico de racimos) procedió únicamente de fincas del Golfo y de la Línea.

—Regresó el secretario de Hacienda de Puntarenas, magníficamente bien impresionado de lo avanzado que el ingeniero Gutiérrez lleva los trabajos de la aduana.

## EXPLICA...

(VIENE de la Pág. UNO)

merte la había practicado por medio de letras, la última vez tuve la ocurrencia de enviar una suma mediante persona que se fué al norte y que me mereció toda la confianza. Cuando meses después se me dijo que el efectivo no lo había recibido la interesada, mi alarma fué poca o ninguna; no tenía por que, aparte que consideré las eventualesidades que se presentan en los viajes más adelante, cuando empecé a vislumbrar la realidad de las cosas, ninguna razón encontré para comunicarlo a mi jerárquico superior, pues no se trataba de asuntos relacionados con la máquina de la secretaría en que yo trabajaba: era negocio personal, cuyo fracaso me daba a mí reparar y no al gobierno perder. Entonces, me dediqué a conseguir la suma necesaria para responder a mi obligación. No se roba una suma hoy para buscarla mañana en un banco; es más fácil ir al banco en primer término y gestionar la cantidad que se necesita. Muchas personas de la capital conservan cartas mías, en que solicito de ellas su respaldo para efectuar una transacción bancaria. muchas personas no me contestaron; otros me dieron sus líneas cargadas de evasivas; algunas ofrecieron limosnas. Este hecho — en un país de pobres, en donde las más pequeñas sumas resultan capitales de que tienen horror de desprenderse ni stos únicos, — perjudicaba mi situación día con día, ya que me impedía depositar la suma respectiva para responder al reclamo que se me hará cualquier vez con razón. Sin embargo, a mediados de setiembre me dirigí al licenciado Alfredo González F., exponiéndole mi situación y

como lo había hecho anteriormente con otros, durante meses, y el distinguido expresidente de la república, en el cual me mea un espíritu fraternal de alto estilo, me abrió por las puertas con una respuesta larga, atenta, generosa, expectativa de los medios de que debía valerme para lograr una transacción en el Banco Nacional. Las cosas ya encarriladas, culminaron ayer a las catorce y media horas, cuando logré llegar a un entendimiento con el ingeniero Bernardo Yglesias, para llevar a cabo la negociación que venía buscando para responder a mi obligación. Es decir, al salir del banco tuve la impresión de que salía de la gloria; pero salí de la gloria para entrar minutos después en un infierno, en donde no encontré sino y ningún deseo de que yo me justificara o si se me creía culpable, de demostrarme que se tenía interés, por lo menos aparentemente, de salvar al empleado que durante años no ha hecho sino cumplir con su deber en forma que le han merecido tantas manifestaciones de simpatía. Esta es la situación mía. El gobierno no ha sufrido pérdidas. El asunto era cosa exclusivamente mía y como mio estaba atendiéndolo con toda la lealtad de quien desea mantener su posición ajena a cualquier sospecha. No pude hacerlo inmediatamente, no por falta de diligencias más; y cuando encontré la solución, di de narices con una situación que le permitía a otros reforzar sus credenciales, simulando energías que no venían al caso, a vista del dolor ajeno. No trato de vindicarme a la fuerza ante los demás. Cada uno que juzgue el hecho frente a la lectura de mi explicación y que cada uno cargue con las objeciones de su propia conciencia.



Edificio Amplio, céntrico y cómodo; inmejorable punto comercial que ocupaba anteriormente El Siglo Nuevo

## SE ALQUILA

del 1o. de diciembre en adelante, en conjunto o en locales separados que pueden ser acondicionados a gusto del inquilino, para oficina, industria o comercio.

Entenderse con

## ANASTASIO HERRERO

oficina frente al mismo

## GRANDIOSA DEMOSTRACION DE SIMPATIA AL DOCTOR JORGE PERALTA EL SABADO EN GRECIA

LE FUE DEDICADA UNA SERENATA CON ENORME CONCURRENCIA EN SAN PEDRO DE POAS Y TODOS LOS DISTRITOS DE GRECIA

HICIERON USO DE LA PALABRA LOS DOCTORES VALERIO Y CORNEJO, DON DON RAFAEL MEÑO, LICENCIADO FERNANDEZ, DON FRANCISCO POOL Y EL DOCTOR PERALTA

La postulación del doctor don Jorge Peralta para el segundo lugar en la papeleta del partido republicano nacional es cosa definida completamente, como lo informáramos desde hace muchos días. Esto ha hecho que sus amigos y simpatizadores de la ciudad de Grecia hayan comenzado a trabajar y a hacer la campaña en todo el cantón, así como en el de San Pedro de Poás, en donde el doctor Peralta es muy querido, pues por mucho tiempo ocupó la medicatura del pueblo, poniendo entonces en evidencia la nobleza de corazón y sentimientos que posee.

Hicieron uso de la palabra los doctores: Cornejo y Valerio, don Rafael Meño, el Lic. William Fernández y don Francisco Pol, quienes, en frase sencilla y comprensible, exaltaron las cualidades del doctor Peralta para representar dignamente en el congreso los intereses, no solo de la ciudad de Grecia sino también

de la provincia de Alajuela, a la que está estrechamente vinculado. Habló por último el doctor agradeciendo la manifestación de que había sido objeto y ofreciendo poner cuanto esté a su alcance por obtener el triunfo de la papeleta que postula el partido republicano nacional. Pasada la media noche terminó el acto.

## ROOSEVELT...

(VIENE de la página UNO)

que laboran en pro de la paz mundial, y aparentemente puso en tela de duda la última actividad del mantenimiento hermetico de la neutralidad, explicando que si llegara a ocurrir un diluvio, no habría escape para nadie e nel mundo entero. — El presidente dijo que existía el peligro de que Estados Unidos pudieran ser atacados sino que "anarquía internacional" fuera suprimida enérgicamente y propuse la imposición de una cuarentena a las naciones ofensoras, las que no mencionó de nombre, pero refiriéndose al paecer a Alemania, Italia y Japón. El orador urgió un esfuerzo conjunto de todos los pueblos

amantes a la paz a fin de que mantengan la justicia en el mundo. En los círculos políticos y diplomáticos el discurso del presidente ha despertado conjeturas al efecto de que si Estados Unidos participaran en decretar sanciones contra los países agresores en el momento dado.

## DESTRUIDAS...

(VIENE de la Pág. UNO)

los ciudadanos que han sido asaltados por las inundaciones. Hasta ahora se han descubierto tres cadáveres cerca de la fábrica de tejidos de Santa Coloma de Gramanet, informándose que las tempestades pasan en violencia las que ocurrieron en 1936.

## DE PLACEMES EL HOGAR MONTES DE OCA - WHITE

Un nuevo heredero es motivo de inmensa alegría en el joven hogar de don Guillermo Montes de Oca y de su señora esposa la gentil señora doña Hilma White de Montes de Oca. LA TRIBUNA les envía sus parabienes y les desea muchas felicidades.

## OPERADA LA NIÑA JULIETA CARAZO BRENES

Con todo éxito fue operada ayer en la mañana en la clínica del Dr. Herdocia, la encantadora señorita Julieta Carazo Brenes, hija del culto caballero don Guillermo Carazo Aguilar y de su respetable señora esposa, la distinguida señora doña María de los Angeles de Carazo. Dichosamente, su estado de salud es bastante satisfactorio y hoy será trasladada a su casa de habitación. LA TRIBUNA hace sinceros votos por el pronto restablecimiento de la querida amiguita.

## EL ESTADO DE SALUD DE LA SRITA. VIOLETA SALAZAR

Ha seguido siendo más satisfactorio, el estado de salud de la simpática damita Violeta Salazar Antillán. LA TRIBUNA celebra sinceramente su reposición.

Hoy celebra el día de sus días la estimable señora doña Ethel Robles de Salas. A las muchas felicitaciones que recibe, agregamos la nuestra muy sincera, deseándole muchas felicidades.

# PAGINA DE LA MUJER

## RUMBO A PANAMA



Señorita  
OLGA ALFARO

## MARGARITA MARIA

Con el nombre de Margarita Mara fue bautizada la última niñita del distinguido hogar del caballero don Carlos Rohrmoser y de su gentil señora esposa do-

ña Maria Terán de Rohrmoser. Actuaron como padrinos sus abuelitos don Máximo Terán y doña Elena de Rohrmoser. — NOVEDADES les desea muchas felicidades.

Acompañada de su señor padre el caballero don Manuel Alfaro prepara viaje para Panamá, la bella señorita Olga Alfaro, de la sociedad de Heredia. NOVEDADES se complace en adelantarle su más atento saludo de despedida, deseándole una feliz permanencia en el Itsmo.

## ESTA NOCHE EN EL ORATORIO FESTIVO SALESIANO

Mucho agradecemos el envío de la siguiente invitación:

El centro social de jóvenes de acción católica del Oratorio Festivo Salesiano, tiene el honor de invitar a todos los socios y amigos de este centro a la asamblea general y sesión extraordinaria que se efectuará el martes 5 a las (20) 8 p. m. en la escuela don Bosco; se tratará con preferencia la elección de la nueva directiva (37-38) y la grandiosa fiesta patronal de este centro los días 29 - 30 - 31 grandiosa festividad de Cristo Rey.

Presidirá la asamblea el reverendo presbítero José Turcios director del Oratorio Festivo Salesiano.

Se ruega la puntual asistencia. — El Comité.

## PARA PANAMA

Prepara viaje para Panamá, la encantadora señorita Ety Esquivel. LA TRIBUNA le adelanta su afectuoso saludo de despedida a la simpática amiga.

## HOGAR DE PLACEMES.

De placemes se encuentran con el nacimiento de un simpático niño, los jóvenes esposos don Rubén Falcó y doña Idaly González de Falcó. Les deseamos muchas felicidades en compañía de su primogénito.

## GRAN BAILE EN DESAMPARADOS

Recibimos la siguiente invitación que mucho agradecemos:

Nuestro Centro tiene el honor de invitar a usted y familia al gran baile Celeste que se dará en el Teatro de la ciudad, el nueve del corriente mes, a las 20 horas (8 p. m.).

## El Comité

Riguroso para señoras traje celeste.

Cuota para caballeros \$ 3.00. Orquesta: Walter Vargas, 8 profesores.

Se han dignado aceptar el cargo de recibidoras:

Doña Eida de Rojas, doña Delia de Monge, doña Ana María de Contreras, doña Inés de Montero, doña Ofelia de Naranjo, doña Nora de Garita. Señoritas: Leonor Padilla, Lenda Monge, Inés Mora, Carmen Flores, Lolita Casasola, Zelmira Soto.

## EL SALVADOR ADQUIERE UN EQUIPO DE RADIO PARA COMBATIR EL CANCER

Hizo el pedido la sociedad de beneficencia pública por 100 miligramos de radium y accesorios

Noticias recibidas últimamente de la vecina república de El Salvador nos dicen que la sociedad de beneficencia pública efectuó un pedido de 100 miligramos de radium y gran número de aparatos accesorios para la instalación de una clínica de Rayos X similar a la instalada recientemente, por el hospital de San Juan de Dios, con el fin de iniciar una campaña contra el cáncer.

El pedido está valorado en dos mil quinientos dólares y llegará de un momento a otro a dicha capital.

La campaña se seguirá de acuerdo con los últimos métodos científicos y sistemas empleados

parecer, de cobardes que se rinden a una par de merodeadores organizados para extender el miedo. Y hemos llegado al punto donde la lógica expira y la razón nos abandona.

—Supongo que usted mismo se sentirá aturdido ante tales hechos.

—¿Por qué no? La mujer pecca y pierde su nariz, una desfiguración que no tiene reparación

## El reposo y la tranquilidad cambiarán en alegría su tristeza

Muchas personas se veían a morir porque han sido víctimas de calamidades de familia, quebrantos en los negocios u otros motivos de aflicción. Con esto sólo consiguen hacer más efectiva su situación porque nada hay tan fatal para el buen funcionamiento del organismo, principalmente para las actividades cerebrales, como la propia convicción de que se está mal. Esta autosugestión, de no combalirse a tiempo, puede convertirse en verdadera neurastenia o dar origen a otras dolencias graves.

¡No se afija! Cuando se sienta cansado, nervioso, preocupado, deje inmediatamente su trabajo y váyase al campo a descansar. El reposo y la tranquilidad cambiarán en alegría su tristeza, en optimismo su decaimiento.

Buen consejo es, también, ayudar al organismo tomando el tónico

**FOSFO  
KOLA**

para lograr una convalecencia más rápida. Por estar compuesto este medicamento de extracto total de nuez de kola, asociado al glicerofosfato y gluconato de calcio y cafeína, los más eficaces elementos conocidos para reconstituir los órganos gastados, es el tónico mejor recomendado para ayudar a la naturaleza a estimular y reponer las energías vitales. La FOSFO-KOLA tiene sabor agradable. Es inofensiva aun para los pacientes más delicados. Su precio es moderado y en cualquier parte se puede conseguir.

## BODAS DE PLATA DE UN ESTIMABLE HOGAR

Rodeados del cariño de sus hijos Rodrigo, Marta, María Eugenia y Laureano, celebraran hoy sus bodas de plata, los apreciables esposos el culto caballero don Laureano Echandi, Jefe de la Contabilidad Nacional y su honorable señora doña María Teresita Vicente Bolandi de Echandi cuyo hogar, santuario de las más nobles virtudes, se fundó el 5 de octubre de 1912. Con especial complacencia NOVEDADES los saluda con sincera simpatía y les desea el resto de sus años de constante dicha y felicidad.

# ¿ES LA JUSTICIA DE LA INDIA SUPERIOR a nuestra JUSTICIA?...

BOB DAVIS, nuestro afamado corresponsal viajero, obtiene de un filósofo indio revelaciones pintorescas que nos descubren casos insólitos de justicia y disciplina entre los hombres y los animales, diciéndonos cómo se castiga a la mujer adúltera y a los perros Salvajes

(Corresponsal viajero de "Novedades")

INDIA. — Nadie puede escribir de este país — me dijo mi amigo el filósofo indio — sin llegar a la conclusión de que las mejores leyes y regulaciones son el producto de los razonamientos de la tribu. Y cuando digo tribu, me refiero a los animales y a los pájaros, además de a los seres humanos. Todos interpretan la justicia como el castigo para los culpables de vulnerar las leyes.

No poseyendo ni el tiempo ni la paciencia necesarios para absorber un copioso discurso sobre este un tanto complicado tema, que admito está añadiendo nuevas canas a los ocho caballeros que ocupan los sillones del tribunal supremo de mi país, le pedí a mi amigo indio que pasara a casos concretos y me proporcionara algunos ejemplos de la justicia y el castigo que se practican en la India.

—Tendrá por lo menos dos, — me dijo mientras me ofrecía un "cheroot" de Burma, que viene a ser como darle gas a una persona que ha de ser sometida a una importante operación quirúrgica. ¿Conoce usted la palabra "naccatta"? Evidentemente, no, porque de otro modo habría afirmado o negado en seguida. Desde tiempos inmemoriales, muy especialmente en secciones de la India donde la población es rural, las leyes, tal como prevalecen, no escritas, el ritual de la "naccatta" se ha mantenido en vigor sin ninguna enmienda. Su objetivo es el castigo de las esposas infieles, en una forma que haga permanente en la memoria de las gentes el hecho de su infidelidad, sin que puedan escapar del estigma en todos los días de su vida.

—¿Pero la merced del perdón tan en boga? Se perdona en esos casos, y a veces con excelente resultado...

—Mi amigo no comprende el

alcance de la "naccatta", por lo que le debo explicar como actúa: Cuando un marido tiene razones que lo obligan a poner en duda la fidelidad de su mujer y declararla culpable en su propia conciencia, lleva su caso a lo que se conoce por el nombre de "Panchyat", junta de cinco hombres quienes tras de considerar todas las pruebas, incluyendo el interrogatorio de la acusada, si es que ésta acude a la citación, dicta su veredicto de inocente o culpable. Del fallo en cuestión depende que el marido dé por terminada la acción o la continúe con la ejecución de la pena que lleva consigo tal ofensa contra los códigos de la moralidad. Esa pena consiste en cortar de un solo tajo de una afilada cuchilla la mitad de la nariz de la esposa, y arrojarla de la casa de su marido. Si es que desea perdonar, el marido debe ejercer esa prerrogativa antes de llevar el caso a la "Panchyat", porque desde el momento en que el asunto llega a la mencionada junta, la nariz de la esposa está completamente a merced de sus cinco integrantes.

—¿Qué le pasa al hombre que compartió con ella el delito? — Nada. La mujer paga con la pérdida de su marido, su amante y su nariz. Tiene usted razón, es un precio excesivo incluso para la India.

Uno no tiene más remedio que preguntarse qué sucedería si uno de esos tribunales en que se sentarían cinco mujeres en vez de cinco hombres, decidieran que el marido ultrajado, cuando tuviera que reparar la ofensa infundada a su honor, cortara dos narices en vez de una, la otra perteneciente al amante de su mujer.

—Permitame ahora que llame su atención — continuó el filósofo indio con tristeza, — hacia una interesante regulación so-

cial que existe en el reino animal y parece organizado para la protección de la coleducidad y no del individuo. Debo decirle francamente, que algunas de mis teorías son frecuentemente impugnadas por la realidad que a veces impleca mejoramiento. Considere, si le parece, esta anécdota también típicamente india, que se refiere a ciudades de mediana población que lindan con el desierto en los que campean los perros salvajes. Esos animales, que realizan un buen servicio social manteniendo la tierra libre de carroñas, por la noche entran en los suburbios y hasta en las mismas ciudades, y se van a la llegada del nuevo día, cuando su lugar como limpiadores de inmundicias lo ocupan las aves de rapiña. Es tal la naturaleza de esos perros salvajes, que necesitan ser gobernados mediante regulaciones colectivas. Por ejemplo, si uno de ellos encuentra el cadáver de un animal, los otros perros que estén en la vecindad deben ser notificados para que compartan el festín. Cualquier perro que no cumpla la regulación, es inmediatamente enjuiciado por sus semejantes, por su conducta impropia de ferros, y expulsado de la manada.

Un perro que ha pasado por esa experiencia, es llamado "fayo", y como el hombre sin patria, debe unirse a otros perros parias o marchar por la vida solo. En la India el "fayo" prefiere al leopardo como compañero, y, lo que resulta más extraño aun, es preferido a su vez por el leopardo. La unión de los dos los hace invencibles. El "fayo", una vez que se une al leopardo, se siente seguro con la alianza y se torna más agresivo y atrevido; y anuncia su asociación a sus viejos compañeros, a los que notifica también una guerra a muerte.

Ese desafío de un "fayo" a sus antiguos camaradas, causa siempre el mismo efecto de terror de manada, compuesta, al

SECCION DEPORTIVA

CHORRENS habla para NOVEDADES

La Legión Americana se...

(VIENE de la Página DOS) — ra notoriedad en masa dejando una estela de dólares, acuerdos sin gran significación, y papelititos que hacen nata sobre Nueva York en tetro. Se dice que fueron los americanos los que inventaron esa manera de vitorear con pedacitos de papel vaciados desde los rascacielos; en estos días no ha quedado guía de teléfonos, ni libraceo de consulta en las oficinas y casas; todos fueron despedazados para echar a volar papelititos a las calles. De mí sé decir que he descubierto una extraña atracción en esas hojitas volanderas, de infinitos tamaños, formas y colores, que parecen animadas; todas de distinto movimiento. Algunos suben, otros bajan, los hay que parecen huir de contactos y otros que empujan; unos giran con rapidez de alas de mariposas, como si llevaran un motó en el exiguo vientre; otros se equilibran majestuosamente en el espacio. Desde nuestra ventana en la calle 42 los vemos llenar el horizonte neoyorquino como una manga de insectos multiformes, y uno puede dejar de mirarlos, porque sus movimientos y colores siempre iguales, y siempre distintos fascinan como las olas del mar, como las llamas de la chimenea del viejo hogar o los copos de nieve que bajan a entumecer a los transeúntes mientras uno se arrellena en el tibio sillón de lectura. "Una administración sana y conservadora", seguramente porque Doherty es un abogado de Mas-

tinuará todos los días en las tres tandas, hasta el viernes 15. Separe su entrada con tiempo si usted desea ver esta maravilla, sachussetts, típico legionario, o sea típico de la clase media de los Estados Unidos, que es casi toda la población del país. Ni muy alto ni muy bajo, ni muy rico ni muy pobre, ni locuaz ni taciturno, ni belicoso ni pacifista, ni farático ni indiferente, el hombre que gusta el camino medio en todo y está convencido de que los Estados Unidos han descubierto el sistema social y político definitivo, el "statu quo" hegeliano y confortable que nunca podrá ser superado. Se habla de corrientes de izquierda y de derecha dentro de la gran Legión Americana, pero no hay tal; esos veteranos son la clase media con uniforme, pitos, tambores y lindas muchachas que desfilan al frente de sus brigadas, piernas al aire en trajes de "chorus girls". Para quitar hasta el último vestigio bélico al ambiente, ahí pasó al frente del desfile "Miss American Legion", una escultural rubia de Mississippi, el estado que se llevó el honor de marchar a la cabeza de la procesión monstruo, por haber sido el que mostró un mayor porcentaje de aumento de legionarios en los últimos doce meses. Mientras en tantos países de Europa y América los veteranos se juntan en milicias de redentores políticos, con un jefe aspirante a dictador, y se proclaman sacerdotes encargados de mantener llameante el fuego bélico en el alma de sus pueblos, estos legionarios americanos eligen a su Comandante Nacional por un año, de entre sus hombres de menos consecuencia, se esterilizan políticamente, de manera que no pueda quedar dudas, y adoptan como lema ese "NUNCA MAS" que suena como "mea culpa", a la vez que juramento de fidelidad eterna a la Paz. Hubo premios para los carros mejor adornados, uno de 1.500 dólares ofrecido por la ciudad de Nueva York para la mejor Banda de Pitos y Tambores entre 57 de todos los Estados que tocaron 5 minutos; cada una marchando 130 pasos, y usando en total 1.500 pitos y cornetas, 833 tambores y 123 timbales; premios para las presentaciones más originales, y para una infinidad de cosas triviales y pintorescas. Pero se reparten también en este torneo anual un medio centinar de recompensas para los "puestos" que se destacan en educación cívica, deportes, devoción artística, organización, etc. En la "Gran Parada" del 21 en Nueva York, estaban representados los 48 estados de la Unión, todas sus posesiones y territorios y seis países extranjeros donde hay ramas de la American Legion. Fueron 208.000 los desfilantes solos, desde Gobernadores de

NOTAS TEATRALES

UN CASO UNICO EN LA HISTORIA DE COSTA RICA

Por primera vez en la historia de Costa Rica, se exhibe una película los seis días consecutivos. Seis días solamente estará en este país, por tener compromisos en otros territorios de la América. ALLA EN EL RANCHO GRANDE — es el título de esta maravilla; que está batiendo todos los records de Boletería de Exhibición y Artísticos, en todos los países donde se ha exhibido. TITO GUIZAR el maravilloso tenor mexicano, considerado por la crítica mundial como el mejor intérprete de las canciones típicas mexicanas; es la principal figura en esta grandiosa película. Lo secundan en forma brillante, Ester Fernández y la pareja inolvidable de LAS CUATRO MILPAS, el CHAFLAN Y BARCELATA. La empresa Raventós no ha omitido gasto alguno, para brindarle al distinguido público de Costa Rica, la mejor super-producción que se ha filmado en nuestro idioma. El domingo 10 de octubre, a las 7 y 8.45 es el grandioso estreno, en el gran Teatro Raventós, y con

SERVICIO DE ENCOMIENDAS

El servicio de encomiendas de Ernesto Borbón González establecido en la Estación Central de Camiones de esta ciudad, le brinda al comercio y al público en general, un servicio rápido, seguro y completamente responsable de cualquier clase de encomiendas que se envían por nuestro medio, pues no encontrará Ud. a nadie que, habiendo hecho uso de él no esté ampliamente satisfecho. No olvide que utilizando nuestro servicio que indispensablemente es el único seguro y de mayor responsabilidad, será Ud. otra persona satisfecha de haber encontrado una oficina seria y responsable, donde poder depositar cualquier clase de encomiendas. Para más informes llame al teléfono 3777 y gustosamente se le suministrarán.

EL CARTAGINES Y LA LIBERTAD FRENTE A FRENTE. — LA ESTELAR DE HOMBRES DE ESTA NOCHE: CARTAGINES - UNION

QUE FUE LO QUE ACONTECIO AL CENTRO GALLEGO EL DOMINGO? — LO QUE HARA ESTE CUADRO FRENTE A LOS CAMPEONES DE 1936 ... EL PROXIMO DOMINGO

Salazar, Neco y probablemente Varelón, alinearán con el Cartaginés. — Calleja, Coto y Polón; Madriz, Godo, y Quesada, formarán al marco, las defensas y la línea media del Cartaginés

Las actividades deportivas de esta noche comprenden, a mas de varias pruebas de billar en diversos clubs de esta capital, un magnifico programa de basquet en el frontón Jai Alai. Tres partidas se anuncian para esta noche: en primer término, alinearán las segundas divisiones del Seminario y La Libertad, prometiendo ser esta una prueba interesante, toda vez que los seminaristas, desde hace algún tiempo están demostrando grandes aptitudes y un deseo manifiesto de superación que los coloca a la vanguardia de los equipos que actúan en la liga de segundas divisiones. En cuanto a La Libertad, es un quinteto que ha despertado siempre interés en las "hinchas" por el juego rápido y corajudo que sus muchachos poseen.

El femenino Cartaginés-Libertad

A continuación los jueces llamarán al floor del frontón a los dos potentes elencos femeninos: Cartaginés y Libertad que tanto saben despertar en el público; son equipos jóvenes, pero que se perfilan entre los mejores cuadros que últimamente han venido actuando.

La estelar Cartaginés-Unión

Finalmente, las primeras divisiones del Club Unión y del Cartaginés alinearán a las 9 de la noche en el match estelar.

Cómo alineará el Cartaginés?

Payo nos ha dicho: —Estamos listos para la prueba del domingo. Es muy probable que nos reforcemos únicamente con dos jugadores: Dávila y Buroy, pero también está en candidato Varelón. Por lo demás, digan que Mando Calleja defenderá la puerta; que Coto y Polón jugarán en la línea defensiva; Madriz, Quesada y Godo estarán en la línea media y, nos falta arreglar definitivamente la delantera, la que llevará a Buroy, Monge, Rafael Cruz, Bonilla y Dávila probablemente, o también Salazar, el del Herediano, en la delantera.

Con Chorens en el Hotel...

Todavía no está la entrevista.

Estados y banqueros hasta los más modestos funcionarios y albañiles. Más de 2.000.000 los vieron pasar en medio de una algarazara de muchachos de escuela que salen de vacaciones. Las mejor formadas eran las brigadas de mujeres, las mejor vestidas las de niños, que formaron un número de más de 20.000. Los hombres eran los mismos que pasaron por la misma Quinta Avenida hace 18 años, de vuelta del "otro lado", un poco más gordos, un poco más calvos, frecuentemente con anteojos que entonces no llevaron, de aire menos marcial y de espíritu que de todo tiene menos de belicoso, 15.000 policías mantuvieron cuanto orden fue posible entre los 3.000.000 de personas que se echaron a esas calles a un mismo tiempo; fue un milagro de Dios que solo hubiera un niño muerto y 127 heridos leves. España.

nos dijeron a boca de jarro hoy a las diez de la mañana. Nosotros dijimos que sí. Y en verdad, la entrevista estaba escrita en el con que se imprimen los conceptos de nuestro cerebro. Los caracteres que el capitán del Muy Ilustre Centro Gallego, fueron precisos. Poco costaba luego trocarlos, en virtud del tecleo rápido sobre la portátil, en un reportaje mondó y lirondo. Pero se nos olvidó hacer reportajes. Confesamos que hemos olvidado este resorte de la profesión. No obstante, vamos a contar primeramente quien es Choren. Más alto que bajo; piel tostada, cara alargada, mirada serena. Cuando habla a veces se condensan las palabras. Las arroja con el traje de la suavidad. Sin embargo, la tónica de su voz es la del varón hecho a la brega, al combate constante. Y este señor capitán va a decir a los lectores de NOVEDADES que: —No dimos el rendimiento que tal vez ustedes esperaban en nuestro partido del domingo. Hicimos un partido pero no fué desarrollada ninguna técnica. Y las causas para ello estaban fuera de nuestras posibilidades alejarlas. El fenómeno se produjo merced a la fatalidad: ya ustedes apuntan causas que son de peso en su crónica deportiva de ayer. NOVEDADES está en lo justo al indicar que el cambio de clima, la altura, con la diversa presión atmosférica, el viaje de varios días, la precipitación con que hubimos de celebrar este primer match, contribuyeron a que la partida no fuera todo lo lucida que debió; sin embargo, yo sumo una causal — apliquemos el término jurídico — de peso mayor: el terreno; nosotros estamos acostumbrados a jugar en suelo duro, fuerte, seco. El estadio de San José, por lo menos en estos meses, es sumamente suave, casi fangoso. Esto dificulta los movimientos, exige un mayor esfuerzo, la bola no responde a los impulsos del jugador en la misma forma que como sucede en suelos firmes.

NOTAS TEATRALES

"MADRES DEL MUNDO", LA MEJOR PELICULA QUE HA PRODUCIDO MEXICO, EL DOMINGO EN EL VARIETADES, A LAS 4, 7 Y 8 45 Y "LAS EXPLOTADORAS DE 1937", SUPER ESPECTACULO MUSICAL EL DOMINGO EN EL PALACE

Ya llegó SANGRE ESPAÑOLA, que se dará el 12 de Octubre, para celebración de la fiesta de la Raza

El Palace y el Varietades continúan imperturbablemente en el primer puesto. Día a día, demuestran la superioridad en la calidad de sus espectáculos. Después de los éxitos de LOS TRES DIABLILLOS Y LOS CANDELABROS DEL EMPERADOR, anuncia para el domingo próximo el estreno de MADRES DEL MUNDO, el super glorioso drama sublime que es la mejor película hecha en México, una de las obras más grandes que se han realizado en todos los tiempos.

NOVEDADES

Lea y anúnciese en POSPUESTA... (VIENE de la Pág. UNO)

nacional, las que luego serán sometidas al consejo para su debida aprobación. Una de las soluciones principales es la propuesta que ha de dársele a la nota de invitación anglo-francesa a que Italian participe en las conversaciones tripartitas para el arreglo de la situación en España.

—...? —En Cuba se tiene en alto concepto el futbol costarricense. En cuanto a futbol se dice allá que del Ecuador hacia el norte hasta México, los primeros puestos los tienen México, Costa Rica y Cuba. Aquí se juega mucho; se hace con técnica; se procede con legalidad. Hay valores individuales pero también noto que existe conjunto. De esta armonía resulta, como síntesis maravillosa, la calidad. —...? —Guárdase en Cuba el mejor recuerdo de los ticos que allá han actuado: Buroy, los Bolafios, y otros más; yendo más atrás todavía: Pipeto, el Cholo Campos, Abel Gutiérrez, que jugaran con el Hispano, dejaron una estela de simpatía que persistirá a través del tiempo. —...? —Morera es conocido en Cuba. La fama que conquistó en las canchas centroamericanas y europeas llegó hasta nosotros. De los ticos en México también guardamos buenos recuerdos. Cuba conoce lo que Costa Rica representa en el concierto de las naciones que juegan futbol en la América Latina. Nuestro concepto es alto, como lo dice ver antes".

El Palace y el Varietades continúan imperturbablemente en el primer puesto. Día a día, demuestran la superioridad en la calidad de sus espectáculos. Después de los éxitos de LOS TRES DIABLILLOS Y LOS CANDELABROS DEL EMPERADOR, anuncia para el domingo próximo el estreno de MADRES DEL MUNDO, el super glorioso drama sublime que es la mejor película hecha en México, una de las obras más grandes que se han realizado en todos los tiempos.

NOVEDADES

Lea y anúnciese en POSPUESTA... (VIENE de la Pág. UNO)

Pronto: MARIA WALESKA, LO CO LINDO, ALLA EN EL LEJA, NO OESTE, MUJERES SIN ALMA, TRAS LA REJA, etc. etc.

# UNA CONFERENCIA DEL PACIFICO SERA CONVOCADA para discutir la situación CHINO-JAPONESA

## Condenados los ACTOS DE PIRATERIA por la Liga

Cierra hoy el Consejo la discusión de los cargos de Valencia contra Italia

GINEBRA, 5. UP. — El Consejo de la Liga de Naciones se reunió en sesión secreta a las diez y 30 de la mañana de hoy, y está preparándose para cerrar las discusiones sobre los cargos proferidos por el gobierno de Valencia en contra de Italia con una resolución condenando todas las formas de piratería. La resolución ha sido sometida al representante de Valencia en la liga, Azacárate, y condena en primera línea la piratería en todas sus manifestaciones cualquiera que sea, y, segundo, expresa la confianza del consejo en el acuerdo de Nyón para restablecer la seguridad general del tráfico marítimo en el Mediterráneo. Paul Boncour convocó al consejo para una reunión que se verificará a las cinco de la tarde de hoy para aprobar la resolución y para ver si el gobierno de Valencia la acepta, pues su delegado en Ginebra ha pedido el tiempo suficiente para consultarla con el presidente del consejo de ministros y el canciller.

## Témese una formidable ofensiva nacionalista EN EL FRENTE CATALAN

LONDRES, 5. UP. — En fuentes bien informadas se ha sabido que últimamente han llegado a la base naval nacionalista de Palma, Mallorca, gran número de aviones e hidroaviones que no son de fabricación española, y que con toda probabilidad son italianos. Informes de Valencia aseguran que se han avistado gigantescos aviones

de bombardeo maniobrando en ese sector de la costa; y su presencia, unida a los informes acerca de los enormes preparativos que está realizando el general Francisco Franco para lanzar una intnsísima ofensiva en el frente catalán para aislar a las fuerzas de la Generalidad del resto del ejército republicano, son considerados como una

indicación segura de que esa nueva ofensiva nacionalista cuenta con el pleno apoyo de los voluntarios italianos del tercio extranjero, los que con toda probabilidad serán reforzados por adicionales contingentes que están por llegar de Italia. El conjunto de noticias parece indicar que Mussolini y Hitler en sus conversaciones secretas en Berlín llegaron a la conclusión de haber que terminar el conflicto español lo más pronto posible para evitar que a la larga se torne en un conflicto internacional.

### El Lic. Lara Bustamante...

(VIENE de la Pág. UNO)

El licenciado Brenes, según nuestras noticias, declinó el ofrecimiento, por tener que estar al frente de los negocios del bufete de su señor padre, el licenciado don Carlos Brenes Ortiz, fallecido recientemente.

Se da pues, como seguro, que sea el licenciado Lara Bustamante quien ocupe la oficialía mayor de educación.

El señor Lara contestará esta tarde su aceptación, y de ser afirmativa, se hará cargo inmediatamente del puesto, dejando la agencia principal de policía judicial de esta ciudad que ocupa desde hace varios años.

### SERIO ACCIDENTE SUFRIO ESTA MAÑANA EL JOVEN ADOLFO CESPEDES

Esta mañana, a las 9.30 el jovencito Adolfo Céspedes McAdam, hijo del honorable hogar de nuestros particulares amigos don Victor Céspedes D. y de su señora esposa, sufrió un serio accidente, al caer desde una altura considerable, causándose al

gunos golpes de consideración que lo harán guardar cama unos días.

NOVEDADES lamenta muy sinceramente lo ocurrido a Adolfo y formula fervientes votos por su pronto y completo restablecimiento.

### Estúdiense las causas y luego procédase. — Carta de don Juan Bautista Borbón

San José, Octubre 4 de 1937.

Señor Director de

NOVEDADES Pte.

Estimado señor:

No puede el sentimiento comprensivo de sus deberes, un ciudadano, como el periodista hacerse indiferente a las publicaciones que se alejan de la realidad vivida y menos cuando tendencias bien marcadas van en perjuicio de una masa que quizá no vea los periódicos o no saben hacer una defensa razonada, como el caso que me ha llamado la atención y lo comento en las líneas siguientes así:

En el vespertino "La Hora" del sábado último, apareció un artículo como del mismo periódico; pero en su fondo y espíritu se trasuce que hay parte interesada en impresionar a las autoridades primero: con que se pierda la cosecha de café por no haber brazos para recogerla y segundo, que hay muchos desocupados que populan por las calles y frecuentes lugares públicos. Soy el que más lamenta este caso, como el que por una falta de previsión se haya llegado a la situación de tenerse que importar lo que muy bien se puede producir en nuestros fértiles campos; pero una golondrina no hace verano, ni mucho menos tiene importancia, las iniciativas del Ejecutivo en este orden de cosas, del que no fue arrastrado por las inconveniencias personales a las líneas de una inidad más de los simpatizadores a su causa, pues oportunamente le hice por escrito y personalmente

presente estos tópicos que han llegado a su expresión máxima.

Ahora de lo que se trata es de saber el por qué no hay la oferta de brazos para la cogida de café, como en otras épocas? Sencillemente porque los salarios de hambre no entusiasman a nadie y por qué han resuelto el problema con lógica que se puede vivir con una tasa de agua dulce sin trabajar, pero trabajan hay que comer y ponerse a salvo de las inclemencias del tiempo; por otro lado que para coger café es preciso tener práctica, de lo contrario ni el mismo hacendado le resulta. En esta inteligencia le cabe investigar a las autoridades si el promedio que pagan por cajueta y el rendimiento de la cosecha está acorde con lo humanamente que debe de ganar una persona e nestos momentos que los artículos de mayor consumo y necesidad están por las nubes en precios.

Por lo antes expuesto se verá que ha salido la espada de dos filos que siempre ha usado el capitalista en provecho de sus intereses, con la temible punta de impresionar mayormente a las autoridades para que éstas a veces con la ley; pero si nla razón en muchos casos, obedecen ciega mente en contra de una masa indefensa y hasta de la misma justicia, por eso he creído oportuno escribir estas cortas líneas, para su importante vespertino, como una voz de protesta para los que sienten en su alma las congojas de la miseria hoy vivida en el sector humano que ellos tratan de echarles la ley y la autoridad como vagos.

Juan Bta. Borbón Cb.

Serán invitadas las naciones signatarias del pacto de las nueve potencias

No debe la Liga tomar medidas que pudiera debilitar la resistencia de China.

Ginebra, 5. — UP. — El subcomité del comité consultivo de extremo oriente, compuesto de los representantes de la Gran Bretaña, Francia, Rusia, Australia, China y Latvia convino "en principio" a que se convoque una conferencia del Pacifico, incluyendo a las naciones signatarias del pacto de las nueve potencias y otros países interesados en el problema chino-japonés. El informe del subcomité anterior pide a la liga de naciones que no tome ninguna medida que pudiera debilitar el poder de la resistencia china. El informe propone en conclusión la rápida convocación de una conferencia del Pacifico incluyendo a las naciones signatarias del pacto de las nueve potencias y todas aquellas que tienen interés en el restablecimiento de la paz en el extremo oriente.

Se arrojó proyectiles sobre el Hotel Linages, el Hotel Plaza de las Carmelitas y el ayuntamiento. Además bombardearon los republicanos las poblaciones de Castor.

### MUERTOS Y HERIDOS CAUSADOS POR LA AVIACION ROJA EN VELEZAMA

SEVILLA, 5. UP. — Cinco muertos y trece heridos fueron el resultado del bombardeo aéreo efectuado por la aviación gubernamental contra la ciudad de Velezama, situada en la retaguardia de los ejércitos nacionalistas del sur. Una flotilla de aviones de Valen

### EXPORTACION...

(VIENE de la página UNO)

se de souvenirs.

Manifiesta que esta calidad de artículos tienen los Estados Unidos buena aceptación, y que puede llegar a concertar arreglos con los manufactureros a fin de importar cantidades estimables para la venta en distintos lugares de los Estados Unidos.

La Cámara de comercio, por tratarse, como se observará, de un asunto que tiene para el país gran importancia, se dirigirá a las personas que en Costa Rica se dedican a esta clase de industria, que ha llegado a alcanzar gran perfección en nuestro medio.

Los interesados deberán enviar lista de precios, y de ser posible un catálogo con los modelos.

PROXIMO JUEVES —:— ESPIAS DEL AIRE  
SABADO Próximo —:— LA LLAMADA DE MEDIA NOCHE  
DOMINGO —:— POR PRIMERA VEZ EN COSTA RICA  
Se exhibe una película seis días consecutivos:

### ALLA EN EL RANCHO GRANDE

con el popularísimo TITO GUIZAR, y la pareja grandiosa, EL CHAFLAN y BARCELATA.

## RAVENTOS

—:— HOY 3, 7 y 8.45 ... C 0.60 —:—

El estreno más alegre de la temporada!  
La comedia más graciosa que se ha filmado!

CHARLES RUGGLES y MARI BOLAND,  
en la colosal farsa llena de hilaridad:

## UNA NOCHE DE APUROS

Un dulce sueño, de amor convertido en una pesadilla de carcajadas!

¡QUE HORROR! CHARLIE y MARY esperaron veinte años para casarse... y en su luna de miel, MARY descubrió que CHARLIE, caminaba dormido!

Mañana—La encantadora, SONJA HENIE, en:  
—:— UNA EN UN MILLON —:—

### CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 —:— C 0.40  
Dorothy Lamour, en:

EL ULTIMO TREN DE MADRID

Mañana—MORENA CLARA

### ADELA

A las 7 y 8.45 —:— C 0.30  
Gran exitazo!

GENOVEVA de BRABANTE

Mañana—Se despide de Costa Rica LAS CUATRO MILPAS

Hoy! Martes 5 de Octubre

### PALACE

A las 3, 7 y 8.45:

Stilly Eilers, Jamen Dunn, Mischa Auer, en el estreno más formidable del año!

### MOMENTOS DIFICILES

ENTRADA ... C 0.60  
Mañana, 3, 7 y 8.45: LOS TRES DIABLILLOS

### VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — Ent. 0.60  
Boris Karloff, en el imponderable drama de intensidad salvaje:

### EL MISTERIO DEL CUARTO NEGRO

Mañana, 3, 7, 8.45: Un Día en las Carreras

### MODERNO

A las 3 y 8.45 — Ent. C 0.30  
LA LEGION DEL TERROR  
Bruce Cabot y un reparto de estrellas!

A las 7: Precios de quema! Todo el mundo a ver a los HERMANITOS LOPEZ

¡Últimas funciones!  
ENTRADA ... C 0.50

### AMERICA

7 y 8.45 — Entrada C 0.30  
La sensacional producción de aventuras detectivescas: EL BRILLANTE AZUL

### LIBANO

7 y 8.45 — Ent. Cont. C 0.30  
James Cagney, en EL PREDILECTO

### KEITH

7 y 8.45 — Ent. Cont. C 0.30  
Segunda época, episodios 6, 7, 8, y 9 de la INVASION DE MONGO

### IDEAL

8.45 y 8.45 — Ent. Cont. 0.30  
Robert Montgomery y Rosalind Russel en: AL CAER DE LA NOCHE